

Bewerbung

Liebe Freundinnen und Freunde,

seit 2016 darf ich den Wahlkreis Villingen-Schwenningen im Landtag vertreten - **als erste Grüne und als erste Frau in diesem Wahlkreis**. 2021 konnte ich das Direktmandat mit 34,6 % der Stimmen verteidigen. Dieses starke Vertrauen ist mir Verpflichtung und Ansporn für meine tägliche politische Arbeit und auch für die kommende Landtagswahl.

Es geht nur mit GRÜN

Ich bin überzeugt, dass es weiterhin eine **grün-geführte Landesregierung** braucht, weil wir noch nicht fertig sind, **Ökologie und Ökonomie** in allen Bereichen zu vereinen.

Unsere Zukunft wird nur mit mehr Klima-, Natur-, Tier- und Umweltschutz eine generationengerechte Zukunft sein.

Meine Aufgabe sehe ich darin, dies zusammen zu denken und gemeinsam mit der Landtagsfraktion und meinen Kolleginnen und Kollegen weiter an Lösungen zu arbeiten.

Denn wer, außer uns Grünen, soll das umsetzen?

Landwirtschaft mit Verantwortung - für Mensch, Tier und Umwelt

Ich lebe mit meiner Familie in einem Mehrgenerationenhaus auf unserem Schwarzwaldhof und da habe ich in den letzten 45 Jahren viel gelernt, was ich in den politischen Betrieb einbringen kann.

Ich bin eine der wenigen Frauen in Baden-Württemberg, die aktiv in der Landwirtschaft arbeiten - und zugleich politische Verantwortung tragen. Diese Doppelrolle ist herausfordernd, aber genau darin liegt meine Stärke: Ich kenne die Realität auf dem Feld genauso wie die Debatten im Plenum.

Mein Herz schlägt für die Landwirtschaft und die Bewahrung der Schöpfung.

In der Höhenlandwirtschaft des Schwarzwaldes bin ich zuhause, aber ich habe den Blick für alle Bäuerinnen und Bauern in unserem Land und für unsere wunderbare Kulturlandschaft.

Damit Landwirtschaft zukunftsfähig wird, muss sie ökologischer werden. Das ist mein Ziel.

Ökologie heißt für mich auch gentechnikfreie Landwirtschaft.

Und deshalb ich kämpfe seit über 20 Jahren dafür, dass die Landwirtschaft und unsere Lebensmittel auch zukünftig gentechnikfrei bleiben.



Kreisverband:
Schwarzwald-Baar
Wahlkreis:
Villingen-Schwenningen
Wohnort:
Furtwangen-Linach
Gender:
weiblich

Stabile und sichere Umweltbedingungen, Gesundheit und gegenseitigen Respekt, gute Lebensmittel und eine lebendige Landschaft, das alles will auch die Gesellschaft - und deshalb geht Landwirtschaft uns alle an!

Wir halten Tiere auf unserem Betrieb und ich liebe unsere Kühe, die Katzen, (unser Hund ist leider verstorben) und die Hühner - und erfreue mich an allem, was an Flora und Fauna rund um unseren Hof lebt.

Ich weiß, dass Wiederkäuer auf die Weide gehören, Katzen kastriert, gekennzeichnet und registriert werden müssen.

Tierschutz ist ein Staatsziel und Tierschutz geht uns alle an: sei es bei Haustieren oder eben auch bei Nutztieren. Ob Tiertransporte, Katzenschutz, Taubenschutz oder Kälberhaltung, all diese Themen bewegen mich und ich suche zusammen mit vielen engagierten Tierschützerinnen und Tierschützern in der EU, im Bund und im Land nach Lösungen - pro Tier!

Deshalb bin ich auch Sprecherin für Tierschutz unserer Landtagsfraktion geworden.

Tierschutz braucht ein größeres gesellschaftliches Bewusstsein, bessere Rahmenbedingungen, mehr Wertschätzung und finanzielle Ausstattung - und starke Fürsprecher*innen, auch aus der Praxis!

Beratend bin ich in der LAG Tierschutz - die ein starkes Votum für mich und meine Arbeit im Landtag abgegeben hat - in der LAG Ländliche Räume und Ernährung sowie im Landestierschutzbeirat tätig.

Politik mit Herz - glaubwürdig in Krisenzeiten

Wir leben in herausfordernden Zeiten. Viele Menschen sorgen sich um Sicherheit, um ihren Arbeitsplatz, um den Zustand unseres Planeten um ihre Zukunft und die ihrer Kinder und Enkel.

Die Sorgen und Ängste der Menschen müssen wir ernst nehmen - aber Angst ist ein schlechter Ratgeber!

Deshalb brauchen wir im Land weiterhin eine Politik, auf die man sich verlassen kann, die Sicherheit gibt: durch nachhaltiges Wirtschaften, soziale Gerechtigkeit und konsequenten Klimaschutz.

Wir müssen die Menschen einbinden, komplexe Sachverhalte noch besser erklären, Spaltung der Gesellschaft verhindern und den Zusammenhalt aktiv fördern.

Starke ländliche Räume - für alle

Baden-Württemberg und auch mein Wahlkreis Villingen-Schwenningen sind ländlich geprägt und ich lebe mit meiner Familie mitten in einem der schönsten ländlichen Räume unseres Bundeslandes.

Ich setze mich dafür ein, dass die ländlichen Räume stark bleiben und dass die Anliegen der Menschen aus den ländlichen Räumen in der Landesregierung Gehör und Verständnis finden.

Ich bin die einzige Landespolitikerin im Schwarzwald-Baar-Kreis - und damit oft auch die einzige Frau am politischen Tisch. Gerade deshalb ist es mir wichtig, die Perspektiven von Frauen im ländlichen Raum sichtbarer zu machen: Ich weiß, was es heißt, Familie, Beruf und gesellschaftliches Engagement im ländlichen Raum zu vereinbaren. Als Frau, Mutter und aktive

Bio-Bäuerin bringe ich eine Perspektive ein, die in der Politik noch zu selten vorkommt – aber umso wichtiger ist, gehört zu werden, um:

- **Familien zu stärken**
- **die Gesundheitsversorgung zu sichern**
- **Bildung für alle zu ermöglichen**
- **die Mobilität zu verbessern**
- **die digitale Infrastrukturauszubauen**
- **das Ehrenamt zu stärken**
- **bezahlbaren Wohnraum zu schaffen.**

Auf ein Neues - mit Cem und einer starken Landtagsfraktion GRÜNE

Wir Grüne haben die Empathie, die es braucht, um eine diverse Gesellschaft gerecht zu gestalten.

Vielfalt ist eine unserer größten Stärken. Gemeinsam können wir weiter für eine gerechte, nachhaltige und zukunftsfähige Politik kämpfen und Barrieren abbauen.

Ich bringe die Erfahrung, die Leidenschaft und die Entschlossenheit mit, um unsere Themen in den nächsten Jahren weiter zusammen mit Cem und einer starken Landtagsfraktion GRÜNE nach vorne zu bringen.

Ich habe noch viel vor – für unser Land, unsere Kinder und Enkel, für die Grünen Themen, die mich antreiben, und für eine Politik, die Ökologie und Ökonomie klug verbindet.

Und ich bin bereit, diese Rolle mit eurer Unterstützung weiter auszufüllen.

Herzlichen Dank für euer Vertrauen und eure Unterstützung auf einem aussichtsreichen Listenplatz!

Schönen Gruß von Martina

Biografie

1960 in Furtwangen im Schwarzwald geboren und bis 1976 das Otto-Hahn-Gymnasium besucht

September 1976 bis Juli 1978 Ausbildung an der Berufsfachschule für Pharmazeutisch-Technische Assistenten in Freiburg und bis 1983 in verschiedenen Apotheken gearbeitet.

Mai 1983 meinen Mann geheiratet und in dessen landwirtschaftlichen Betrieb eingestiegen und mitgearbeitet. Unsere Söhne sind 1985 und 1986 geboren und unsere Tochter 1992. Ich habe bald 4 Enkelkinder.

1999 bis 2009 war ich stv. Ortsvorsteherin in meinem Heimatort und seit 2009 Grüne Kreisrätin des Schwarzwald-Baar-Kreises

2001 bis 2008 Mitglied im Landesvorstand des Biolandverbandes BaWü

2012 bis heute Leiterin des Aktivforum Gentechnik und Biopatentierung der Kath. Landbewegung Freiburg

Seit Mai 2016 Landtagsabgeordnete für den WK 54 Villingen-Schwenningen

2016- heute Mitglied im Ausschuss für Ländl. Raum, Ernährung und Verbraucherschutz

2016-2021 Mitglied im Petitionsausschuss

2021-heute Mitglied im Verkehrsausschuss.